CUBA

À Cuba, l'industrie de la pêche fait partie des grandes priorités du gouvernement depuis 1959. Celui-ci a en effet mis sur pied un programme d'expansion visant à accroître les exportations et à offrir à la population cubaine une source supplémentaire de protéines. Le gouvernement cubain est propriétaire de la flotte de pêche et contrôle tout le réseau de vente au détail de produits de la pêche. Les navires de la flotte cubaine reçoivent des contingents pour pêcher des espèces en quantité excédentaire dans les eaux canadiennes, ainsi que les autres réserves de l'Atlantique du nord-ouest gérées par la NAFO. En 1989, les prises totales ont atteint 191 889 tonnes, dont 30 400 tonnes de merlu, 11 700 tonnes de homard et 4 900 tonnes de crevettes. Le Cuba exporte la majeure partie de sa production, surtout vers le Canada, l'Europe de l'Ouest et le Japon. Les exportations de 1989 étaient constituées de 33 000 tonnes de crevettes et de homard frais et transformés, et de 146 000 tonnes de préparations à base de poisson.

Cuba importe des produits de la pêche du Canada en vertu d'une entente bilatérale renégociée chaque année, qui représente en moyenne 2,2 millions de dollars. Le poisson salé canadien est destiné principalement aux régions montagneuses et éloignées, où il n'y a ni électricité ni appareils de réfrigération. La consommation locale de produits de la pêche est plutôt faible, puisque les Cubains n'ont jamais développé de goût pour le poisson. Le pays entre actuellement dans une période de difficultés économiques qui pourrait bien inciter les Cubains à consommer davantage de poissons et de fruits de mer (dans la mesure où ils peuvent s'en procurer) pour combler leurs besoins nutritionnels et s'assurer d'une autre source de protéines en cas de pénurie des produits du boeuf et de la volaille. Le bruit court que le poisson sera également soumis au rationnement, ce qui constituerait une dérogation aux pratiques antérieures, puisque le poisson a été toujours exclu du système de rationnement. Les Cubains ont une nette préférence pour le cernier, le vivaneau et le thon, frais ou transformés. Caribex est l'organisme d'État responsable des importations et des exportations de poisson, de préparations à base de poisson et de fruits de mer. Toutefois, les entreprises doivent d'abord entrer en communication avec le bureau de Caribex situé à Toronto.

CARIBEX SEAFOODS INC. Barlovento, Sante Fe, La Havane, République de Cuba Personne-ressource: Pedro Suarez

POUR PLUS DE RENSEIGNEMENTS:

Ambassade du Canada
Calle 30 No.518, Esquina, a7a Avenida,
Miramar, La Havane, République de Cuba
NOTA: Envoyer toute la correspondance à
l'adresse suivante:
Section commerciale
C.P. 500 (HVAN),
Ottawa (Ontario) K1N 8T7
Tél.: (011-53-7)
2-6516/17/27, 29-3392
Télex: 511586
Télécopieur: (011-53-7) 22-70-44
M. Donald H. Leavitt

Conseiller (affaires commerciales) et consul

CARIBEX SEAFOODS INC. 350-650, av. Wilson Downsview, Toronto Ontario, Canada M3K 1Z3

Personne-ressource: Roberto Hernandez

Tél.: (416) 630-6712

Télex: 06-22861 (CARIBEX)
Télécopieur: (416) 630-6165
Produits: poissons et fruits de mer